

Vorwort

Die vorliegende Untersuchung entstand im Gespräch mit vielen Menschen. Ohne die Bereitschaft der Interviewpartner_innen, Auskunft über ihre Leute-theologien zu geben, wäre diese Arbeit nicht zustandegekommen. Ihnen ge-bührt ein herzlicher Dank.

Mein herzlicher Dank gilt Herrn Prof. Dr. Christian Bauer für die Beglei-tung dieses Projektes – von der Themenfindung über zahlreiche Gespräche hinweg bis zum Abschluss. Frau Prof. Dr. Margit Eckholt danke ich herzlich für die Zweitbegleitung und ihre wertvollen Hinweise mit Blick auf die systema-tisch-theologischen Fragestellungen dieser Arbeit. Herrn Prof. Dr. Ottmar Fuchs em. danke ich von Herzen für das Zweitgutachten. Darüber hinaus be-danke ich mich bei Frau Prof. Dr. Virginia Azcuy, die mich während meines Forschungsaufenthaltes in Buenos Aires im Jahr 2016 begleitete und auch dar-über hinaus wichtige Hinweise zum Gelingen der Arbeit, insbesondere des Empirieteils, gegeben hat.

Viele Menschen haben diese Arbeit begleitet – über die ganze Zeit oder zeitweise – zum Beispiel bei der Auswertung der narrativen Interviews. Stellvertretend sei hier Herrn Dr. Johannes Panhofer sowie allen Teilnehmer_innen des Forschungskolloquiums „Interkulturelle Pastoraltheologie“ in Innsbruck für die zahlreichen Hinweise gedankt. Ein Dank ergeht auch an die Bischöfliche Studienstiftung Cusanuswerk e. V. für die finanzielle wie ideelle Förderung dieser Promotionsarbeit sowie für die Möglichkeit von produktiven Auszeiten im Cusanushaus in Mehlem.

Bedanken möchte ich mich bei den Herausgeber_innen von „Praktische Theologie heute“ für die Aufnahme in die Reihe sowie Herrn Florian Specker vom Kohlhammer Verlag für die gute Zusammenarbeit bei der Drucklegung des Manuskripts. Ferner danke ich meiner Heimatdiözese Rottenburg-Stuttgart, dem Bistum Aachen, der Stiftung Landesbank Baden-Württemberg sowie AGENDA – Forum katholischer Theologinnen e. V. für die Druckkosten-zuschüsse.

Für all ihre Ermutigungen bedanke ich mich herzlich bei meiner Familie sowie bei meinen Freund_innen. Für den intensiven Austausch danke ich Herrn Dr. Marco Moerschbacher, für wertvolle Hinweise danke ich (alphabetisch geordnet) Clara Böhnstedt, Petra Dierkes, Isidore Dominic, Christian Kern, Magali Kreuzfeldt, Michael Meyer, Gerrit Spallek und nicht zuletzt Margit Witzenhausen für ihre unermüdlichen Korrekturhinweise. Für seine Unter-stützung, aber vor allem dafür, dass er mir den Rücken gestärkt hat, danke ich meinem Mann Heiko.

Vielen Dank!